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■それゆけ！まちづくり探検隊！！～大阪市中央区 東横堀川エリア～　
■まちづくり掲示板
■音楽を通して盛り上がっている地域を紹介します
　（豊中市 庄内東町）
■まちづくり人リレー
■第32回まちづくりセミナー
　「人をつないで地域を育てる -東横堀川ではじまるゆるい挑戦-」

※新型コロナウイルス感染対策に配慮し、取材を行っております。
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このコーナーでは、マチカネくんがまちづくり活動を
しているさまざまなまちを探検するよ！

それゆけ！

これが水辺のにぎわい拠点をめざしている施設β本町橋！

ベータ

倉庫に掃除用具を置いているので、手ぶらで参加OK！

屋台で一番人気！産地直送の新鮮な野菜の販売

今回案内してくれる杉本さんです！杉本さんにはセミナー（案内は P.7）でお話もしてもらうよ。
すぎ もと

船着き場から船に乗れるんだって！
一緒に乗りたいワニ。

その時掃除したい人だけで、出欠は取らずにゆるくお掃除。
「あの人来てない！ 」があると、行きたくなくなるからだって。

マチカネくん、β本町橋にようこそ！この施設は、誰もが気軽に
立ち寄れる居心地のいい空間をめざして運営しているんですよ。

大阪市中央区 東横堀川周辺エリア
ひがし よこ ほり がわ

正面には船着き場があって、みんなが川での

ひとときを楽しんでいたよ。

ベータ

一般社団法人 水辺ラボ
代表理事　杉本 容子さん

すぎ もと よう こ

じゃ
ーん

β本町橋が面している東横堀川は大阪で一番

古い堀川だよ。元々は大阪城のお堀だったみたい。

ここをつたっていけば、豊中市内の川にもたどり

着けるよ。

ベータ

教えて
！

地域の人と一緒にお掃除しているの？教えて
！

「船」「キッチン」「レンタルスペース」「屋台」…これらのツールで、アイデア
次第で色々なことができる場所です。共通しているのは場を貸し出して
いること。ただ貸し出すだけではなく、場をシェアすることでつながりが
広がっていくことをめざしています。

毎週日曜日の10時から周辺の掃除をしているのですが、いつも
決まった時間に掃除をしていると、何をしているのか気になると
いう方が声をかけてくれて、一緒に掃除をするようになりました。
その時間・その場所にいけば、誰かが掃除をしているという環境を
つくることが大切です。

都心で新鮮な野菜が買えるところは珍しいから大人気。
常設販売に切り替えたことで、施設を訪れるリピーター
が増えているんだって。

開催されるイベントの中には、地域の人が主催する
イベントも。地域の人と一緒にまちを盛り上げています。

誰でもイベントを開催できるよ！

こんにちは。今日は東横堀川の
近くに来ているよ！
川のほとりにあるのが令和3年8月
に開業した「β本町橋」だって。

ベータ

β本町橋ってどういう場所なの？
ベータ
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一

「特別な知識」がなくてもまちづくり活動はできる！
まちづくり活動というと、特別な知識がないとできない難しいもの
というイメージを持っていましたが、実際はそのような知識が
なくても取り組めることがあるというのが、今回のインターン
シップで学んだことのひとつです。
大学が京都にあるので、清水で商店を営まれている方々の会合
に参加していた経験があり、まちづくり活動は人が集まって話し
合うものというイメージがあります。
今はコロナ禍で思うように活動できませんが、今後も
こうしたまちづくり活動に積極的に参加してみたいです。

第31回まちづくりセミナーをオンライン開催しました！

「空き家バンク」のご紹介

インターンシップ生体験レポート

本市では、空き家対策事業の一環として、空き家バンクに登録する空き家を募集しています。豊中市内に
空き家をお持ちで、多様な利活用を希望される方は是非ご登録ください。

【物件情報の掲載については、国土交通省からモデル事業として採択された、
株式会社 LIFULL が運営するLIFULL HOME‘S空き家バンクを利用しています。】

京都女子大学 家政学部2年生の南 若奈さんが、インターンシップ生として、令和3年（2021年）8月30日
から9月3日まで、都市計画課の業務を体験しました。大学では、空間造形について学んでいる南さんに
「まちづくり」についてどのような印象があるかなどを伺いました。

令和3年（2021年）8月6日（金）第31回まちづくりセミナー
「古民家×学生＝にぎわい-空き家を地域拠点にできた理由-」を
オンライン開催しました。
当日の参加者は89名でした。質問もたくさんいただき、好評の
うちに終了しました。ご参加ありがとうございました。

地元に密着した
形での地域の
にぎわい・発展に
個人的にかか
わっていたいです。

この場所がきっかけとなって、大阪中に
活気が生まれるような場所をめざしてい
ます。まちというのは、様々な人の生活の
集合体のようなもの。その中にある「自分
の得意なこと」「みんなの得意なこと」を
うまくつないで活動していきたいです。

コロナ禍以前は、
はんこ作りのイベント
を行ってました。

ゆくゆくは、大阪の中心ともいえる東横堀川
を発端に、水辺を中心にまちがにぎわって
いけばいいなと思います。

地域やまちによって、うまくいくこと・
求められていることは違うので、そこを
どう活動に反映できるかがカギだと

思います。β本町橋は、若い世代が
まちづくりの経験を積めるような
場所でありたいと思っています。

β本町橋はe-よこ会の面々の懐の深さに支えられています。活動を
広げるためにも、訪れる人が「自分もチャレンジしたい」と思ってくれ
たら嬉しいですね。そういう気持ちを後押しできる場所でありたいです。

ベータ

ベータ

e- よこ会のメンバーは？教えて
！

e-よこ会は、東横堀川水辺再生協議会の愛称です！
東横堀川周辺や、川でつながったまちが元気になることを応援している団体です。

地域の住民やショップのオーナー、地元企業などです。
会費は無料。入退会の手続きもなし！メーリングリストで
イベントなどの情報を共有して、参加したい人だけ参加
する形です。東横堀川の水辺に関心のある人や団体と、
いつでも軽やかに連携することをモットーにしています。

e-よこ会ってなあに？

南さん、ありがとうございました！

澁谷さんは、
享保9年（1724年）から続く

婚礼儀式品店
「澁谷利兵衛商店」の9代目！

e- よこ会（東横堀川水辺再生協議会）

副会長　福原 秀次さん
ふく はら しゅう じ

福原印房を経営されています！

新しい活動を拒む理由がない、と豪語する澁谷さん。どんな活動でも、継続させるコツは
とにかく強制しないこと。みんなが無理せず活動できることがポイントだって！
あとは大切なのは「あいさつ」だって。意外と忘れがちワニ。

次回のまちづくりセミナーでは、β本町橋での取り組みを杉本さんに紹介してもらうよ。
申し込み方法など、くわしくはP.7を見てね！

ベータ

お問合せ 住宅課 TEL：06-6858-2741

登録されている空き家の物件情報はこちら

一般社団法人 水辺ラボ 理事　紀平 真理さん
き ひら ま り

一般社団法人 水辺ラボ 理事　廣井 真由美さん
ひろ い ま ゆ み

一般社団法人 水辺ラボ 福　智菜美さん
ふく ち 　な み

丸一商店株式会社  磻田 光一さん
ばん だ 　こう いち

老舗楽器店「丸一商店」を経営されています。

e- よこ会（東横堀川水辺再生協議会）

会長　澁谷 善雄さん
しぶ たに よし お
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第11回

奥田さんは、庄内の豊南市場内に豊中南ライオンズクラブが設置している「サウンド
ステーションin豊南市場」の運営のお世話をされています。「サウンドステーションin豊南
市場」は、豊中南ライオンズクラブが、活動の拠点としている豊中市南部地域の活性化を
目指して、音楽を通じて人々が集う交流スポットとして開設されました。奥田さんは、開設
当初から運営委員長として運営のマネジメントをされています。

まちづくり人リレーまちづくり人リレー
このコーナーは、自身の暮らすまちを
より良くしたいと奮闘されている

豊中のまちづくり人を紹介する連載です。

奥田　至蔵さん
「サウンドステーションin豊南市場」運営委員会 委員長

おく だ よし ぞう

「サウンドステーションin豊南市場」について、教えてください。Q

A ステーションの開設時間は、毎週月曜日から土曜日（祝日を除く）の午前10時から午後5時45分です。市場に
立ち寄られた方が自由にピアノに触れてもらえるようにしています。一般の方が予約されて行うコンサートや
運営委員会が企画したイベントも開催しております。運営委員会は大阪音楽大学、豊中市、地域活動団体、
演奏家などの方々で構成しています。

まちづくり活動に興味を持っている人へひとことQ

A 活動を通して気づく事柄を丁寧に受け止め、次の活動につなげていくことや、一歩一歩根気強く活動を積み
上げていくことが大切だと思います。

豊中南ライオンズクラブHP▶

音楽を通して盛り上がっている地域を紹介します。

昭和30年から営業している豊南市場に、
令和2年6月「サウンドステーションin
豊南市場」がオープン！音楽があふれて
にぎやかな雰囲気に包まれています。

豊南市場にあるピアノは、大阪

音楽大学からやってきました。

全国にたくさんのストリート

ピアノが設置されていますが、

ステージがある場所は少ない

とのこと。豊南市場では、誰でも

ステージを利用してピアノを

弾くことができます。

ストリートピアノというの
は、誰でも好きな時に自由
に弾くことができるピ
アノです。（使用のルー
ルは設置場所によって
違うので、確認してくだ
さい。）

豊中市
庄内東町

月に10件から15件ほど利用の申し込みがあります。
市場の営業に支障を生じないように、イベントなどの
調整には苦労しています。若年層から高齢層まで幅広い
層の方々に、利用していただいています。市内外から
演奏者と鑑賞者が集まって市場が賑わい、多くの方に
喜んでいただいています。

どのような方々が利用されていますか？
運営上苦労された点や、活動を始められて周囲の反応
などを聞かせてください。

Q

A

A

「サウンドステーション in 豊南市場」の今後について、
奥田さんのお考えを聞かせてください。

Q

地域の幅広い層から運営の担い手が生まれるとともに、
公演者、公演グループとの良好な関係づくりを大切にし、
この活動を通じて、多くの人のつながりがまち中に広がる
ことを期待しています。
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演奏者と鑑賞者が集まって市場が賑わい、多くの方に
喜んでいただいています。

どのような方々が利用されていますか？
運営上苦労された点や、活動を始められて周囲の反応
などを聞かせてください。
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「サウンドステーション in 豊南市場」の今後について、
奥田さんのお考えを聞かせてください。

Q

地域の幅広い層から運営の担い手が生まれるとともに、
公演者、公演グループとの良好な関係づくりを大切にし、
この活動を通じて、多くの人のつながりがまち中に広がる
ことを期待しています。
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1･2･3P
4P

5P
6P

7P

■それゆけ！まちづくり探検隊！！～大阪市中央区 東横堀川エリア～　
■まちづくり掲示板
■音楽を通して盛り上がっている地域を紹介します
　（豊中市 庄内東町）
■まちづくり人リレー
■第32回まちづくりセミナー
　「人をつないで地域を育てる -東横堀川ではじまるゆるい挑戦-」

※新型コロナウイルス感染対策に配慮し、取材を行っております。
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